

REACCIONAN A MARCHA

Celebran dar espacio a demandas ciudadanas

POR AURORA ZEPEDA, IVONNE MELGAR E ISABEL GONZÁLEZ

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, magistrados electorales y la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) aplaudieron que la democracia mexicana se exprese mediante acciones como la marcha del pasado domingo.

Taddei invitó a los contendientes en las próximas elecciones a "tener más oídos" para estas demandas, mientras que Mónica Soto, presidenta del TEPJF, celebró cualquier manifestación pacífica en favor de la democracia.

En tanto, la CEM llamó a la ciudadanía a participar de manera activa en los próximos comicios.

PRIMERA I PÁGS. 6 Y 7

EN DIFERENTES MOMENTOS HAN SIDO SEÑALADOS

PRESIDENTES, FREN AL DESDORO PUBLICO



EN LO QUE VA DEL SIGLO XXI, mandatarios han sufrido señalamientos por políticos, funcionarios y por la ciudadanía, debido a acciones o políticas públicas con las cuales no están de acuerdo

POR ANDRÉS BECERRIL

andres.becerril@gimm.com.mx

os cuatro presidentes mexicanos que han gobernado en el siglo XXI, Vicente Fox (2000-2006), Felipe Calderón mandato, en 2006. (2006-2012), Enrique Peña Nieto (2012-2018) ■y Andrés Manuel López Obrador, que está en funciones desde 2018 y que le restan 32 semanas de mandato, han sido objeto de normalistas de Ayotzinapa y desdoro público.

El 24 de abril de 2005, Videsafuero de López Obrador, entonces jefe de Gobierno de la Ciudad de México. fue el protagonista principal de la llamada Marcha del Silencio, en defensa del político tabasqueño.

El 22 de diciembre de 2009 desde Facebook, un grupo lanzó la convocatoria para juntar en un mes, un millón de firmas y pedir la renuncia de Calderón como presidente de México, por el resultado negativo que iba acumulando la guerra contra el narcotráfico que desplegó desde el inicio de su

El 2 de diciembre de 2014. en el segundo aniversario de su toma de protesta como presidente de México, Peña Nieto fue objeto de rechazo por la desaparición de los 43 miles gritaron "¡Fuera Peña!".

El 18 de febrero de 2024. cente Fox, quien auspició el durante la Marcha por nuestra democracia, el presidente López Obrador fue llamado por una multitud "narcopresidente", a partir de supuestas aportaciones del crimen organizado a su campaña presidencial de 2006.

Ayer, 19 de febrero de 2024, el titular del Ejecutivo federal fijó su posición sobre la Marcha por nuestra democracia. "Vivimos en un país libre, donde todos se pueden manifestar, expresar, bueno, hasta insultar al Presidente, lo que no sucedía en décadas".

El 15 de marzo de 2006. López Obrador le dijo al presidente Vicente Fox "¡Cállese, ciudadano Presidente! ¡Cállate, chachalaca!", cuando el aspirante presidencial planteaba una propuesta para bajar las tarifas eléctricas de gas y gasolina

El 9 de junio de 2006, después de las elecciones presidenciales de ese año, en la primera asamblea informativa, López Obrador en el Zócalo de la Ciudad de México en referencia a Calderón dijo: "Ha sido precisamente el

predominio de ese grupo, de esa minoría rapaz, lo que ha llevado al país a la ruina. Son los que han convertido al gobierno en un comité al servicio de unos cuántos y son los que ahora quieren imponer. en la Presidencia, a un empleado incondicional, a un pelele que les garantice perpetuar la corrupción, el influventísimo y la impunidad".

El 14 de febrero de 2015. en una gira por Tamaulipas. López Obrador, entonces líder de Morena, calificó al entonces presidente Enrique Peña Nieto de "ladrón", y se refirió al avión presidencial que el gobierno mexicano compró cuando estaba al frente Felipe Calderón, "Este es un avión para 280 pasajeros, tiene salas de junta, restaurante, dormitorio para ir a Europa en 10 horas sin recarga de combustible. Un avión de lujo, que no lo tiene ningún presidente en el mundo.

					4000	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		٠				EXCELSIOR	PP-6	20/02/2024	LEGISLATIVO
				Carrie and a second					

ni Obama. ¿Qué se cree este pequeño faraón, acomplejado y corrupto, habiendo tanta necesidad, tanta pobreza, aumentado los impuestos?.

DEFENSA

En la marcha del 24 de abril de 2005, un recorrido entre el Museo de Antropología y el Zócalo de la capital de México, los miles y miles de

manifestantes que defendían a López Obrador mostraron, según se publicó el 25 de abril en la primera plana de Excélsior, "Ojalá rectifiquen nuestros adversarios, depongan su actitud de encono y descalificación; por nuestra parte, siempre habrá una actitud responsable. No seremos nosotros los que dañemos a México", afirmó López (Obrador) ante un mar de pancartas que rezaban "No estás solo", "No al golpe" y otras con una serie de descalificaciones al Presidente Vicente Fox, al Procurador Rafael Macedo de la Concha, a la señora Marta Fox y otros funcionarios gubernamentales.

A tres años del final de su administración, en diciembre de 2009, vía internet se desató una campaña para pedir la renuncia de Calderón como presidente de México.

El intento por querer provocar la renuncia del presidente Calderón se intensificó en mayo de 2009, en el contexto de la Consulta Nacional para la Revocación de Mandato de Felipe Calderón. En ésta participaron más de 600 mil personas, la mayoría de las cuales votó a favor de revocar el cargo al titular del Ejecutivo federal.

En el segundo aniversario de su mandato, Peña Nieto fue blanco de manifestaciones en su contra. Familiares de los normalistas desaparecidos entre el 26 y 27 de septiembre de 2014 realizaron una marcha el 1 de diciembre de 2014. Marcharon del Zócalo de la Ciudad de México a la columna de la Independencia en Paseo de la Reforma.

En el Ángel, cientos persona, muchos vestidos de negro tapizaron las escalinatas de la columna con fotografías de Peña Nieto en blanco y negro con la frase: "Fuera Peña", la misma consigna que miles y miles repitieron a una sola voz.

La del domingo 18 de febrero de 2024, en el Zócalo de la Ciudad de México fue la marcha donde el Presidente sometido por la ciudadanía a desdoro fue Andrés Manuel López Obrador.





La marcha del pasado domingo fue para pedir que no se lleven a cabo las reformas como por ejemplo, las que modifican el Poder Judicial y el Congreso de la Unión.



Foto: Mateo Reyes

El pasado domingo, cientos de miles de mexicanos salieron a las plazas públicas de todo el país a defender la democracia.